

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Mártes 7 Enero 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.106

Correspondencia

Madrid 3 Enero.

Los ministros quisieron ayer poner una pica en Flandes, y á la salida del Consejo, en la secretaría de Estado, comunicaron á los periodistas que el Consejo que debía celebrarse en la presidencia, quedaba aplazado hasta otro día, á consecuencia de la enfermedad del marqués de la Vega de Armijo.

Y en efecto: á las cinco y media de la tarde, los señores ministros se reunieron en Consejo clandestino (llamémosle así) en el domicilio del ministro de Estado, con objeto de plantear resueltamente la cuestión política.

Lo que fué este Consejo secreto, lo dice bien á las claras la reseña que del mismo hace hoy «El Imparcial».

Como los ministros tenían, unos que oponerse á la conciliación, y otros que hablar mal de los conciliados, antes disidentes, buscaron una casa particular donde reunirse con toda reserva.

A las once de la noche eran muchas las personas que negaban la celebración del Consejo y el planteamiento de la crisis.

Hablábase también de que el Sr. Sagasta había ido á Palacio á entregar la dimisión del Gabinete á la Reina-Regente; pero en la imposibilidad de comprobar la noticia, por lo avanzado de la hora, muchos corresponsales dejaron de comunicarla á sus periódicos, por prudencia.

El rumor era exacto completamente, y hoy, lo que nadie comprendía, era la precaución, del género tonto, adoptada por los consejeros salientes, de celebrar su posterior reunión á cencerros tapados.

El Sr. Sagasta estuvo anoche en Palacio, y puso en manos de la Reina las dimisiones de sus compañeros y... ¡la suya!

Digo, ¿tendría confianza D. Práxedes en que la confianza del poder moderador no le había de faltar!

Y como lo pensaba el presidente, ha sucedido, en efecto.

Cuando hoy á la una ha ido el Sr. Sagasta á presentar oficialmente la dimisión del Gobierno, ha recibido encargo de la Reina-Regente de formar nuevo Gabinete, reiterándole una vez más la confianza que en él tiene depositada.

Así lo manifestó D. Práxedes á los periodistas que esperaban la terminación de la entrevista con la Reina, añadiendo que el Ministerio que se formara sería sobre la base de la conciliación de los elementos liberales.

Oyendo al Sr. Sagasta, todo el mundo se preguntaba: ¿pero á qué altura estamos de conciliación?

Y con exactitud, nadie sabía contestar, porque aunque muchos ministeriales aseguraban que aquella está concertada hace días, son también muchas las personas que opinan que el Sr. Sagasta no ha realizado más que algunos trabajos preliminares, y que ahora será cuando trate este asunto con seriedad y detenimiento.

Y entonces, ¿qué ha hecho el Sr. Sagasta en todo el mes anterior?

Pues nada, como de costumbre.

Después que salió el Sr. Sagasta de Palacio, se dirigió al domicilio del Sr. Garrayre, con objeto de asistir al entierro.

Posteriormente estuvo en su casa, y á las cinco y media entraba en la Presidencia, diciendo á las personas que allí se encontraban, que «iba á empezar á manejar».

Rumores del salón de conferencias:

El Sr. Gamazo estuvo esta mañana en casa del Sr. Sagasta, celebrando con éste una larga conferencia.

El Sr. Sagasta, después de asistir al entierro de Garrayre, se dirigió al domicilio del Sr. Montero Ríos, con quien ha conferenciado hasta las cinco y cuarto, hora en que se dirigió á la Presidencia del Consejo.

La conferencia habida entre los señores Gamazo y Sagasta, fué debida á una carta que anoche dirigió á éste el primero.

Como consecuencia de esta entrevista, el Sr. Gamazo ha visitado esta tarde á los señores Alonso Martínez, López Domínguez y Martínez Campos.

El entierro de Garrayre, algo deslucido á consecuencia de la lluvia y de la nieve, pero aún así, ha resultado un espectáculo grandioso por el inmenso gentío que ha asistido á la fúnebre ceremonia.—N.

SOBRE LA CRISIS MINISTERIAL

Todos los periódicos de Madrid vienen llenos de comentarios y de augurios sobre la crisis. Lo más interesante nos parece que es lo que dice «El Imparcial» acerca de la actitud de las diferentes agrupaciones políticas. Es la siguiente:

«Los ministeriales»

Nos referimos á los ministeriales de verdad, á los que reconocen y acatan como autoridad suprema y única del partido al Sr. Sagasta, á la gran mayoría de la mayoría. Estos convienen en que la crisis, por la gestación que ha tenido, por las causas que la han hecho necesaria y por los sucesos que la han precipitado, es grave y de difícil solución.

Parece que la conciliación se impone, y la conciliación encuentra en su paso obstáculos casi insuperables. Si el Sr. Sagasta los vence, aunque les repugne unirse con ciertos elementos que tanto han combatido á la situación, permanecerán sumisos y disciplinados. Bajo la autoridad del Sr. Sagasta lo aceptarán todo; pero si los trabajos de éste fracasan, y alguna otra personalidad, por ilustre que sea, se ofrece á realizar la conciliación, los ministeriales no tardarían en romper el fuego contra el gobierno que esa persona formase.

Porque entienden que, de no conciliarse ciertos elementos con el Sr. Sagasta, sería solo por odio personal á éste, no por dificultades políticas y económicas.

Es decir, que el hombre que formara un gobierno de conciliación, no iría guiado por otro interés que el de reemplazar al Sr. Sagasta en la jefatura del partido, y todos los que aceptarían carteras serían enemigos personales del actual presidente del Consejo.

Nada, pues, de gabinete intermedio ni de transacción, venga como venga, ni preséntelo quien quiera.

No temen los ministeriales que estas cosas puedan realizarse fácilmente; pero por si acaso algun prohombre del fusiónismo cree que sería buena semejante solución, anuncian que la rechazarán en absoluto.

En su concepto, lo lógico y lo natural es que la crisis tenga el siguiente desarrollo.

Que sin consultar, que estimen innecesarias, á los presidentes de las Cámaras y á los gefes del partido, S. M. la reina encargue desde luego al Sr. Sagasta de formar el nuevo gobierno sobre la base de la conciliación.

El Sr. Sagasta emprenderá enseguida de buena fé los trabajos para la conciliación. En el caso difícil de que la realice, formará un gobierno dando cabida en él á los elementos nuevos; la modificación ministerial tendrá que ser entonces grande.

Si, por el contrario, la conciliación no se hace, el Sr. Sagasta debe formar un nuevo gobierno con los elementos que están hoy á su lado; la crisis será chica.

Claro es que para lo último tiene que contar con la confianza de la Corona; pero esta, opinan los ministeriales, que no puede faltarle, porque el Sr. Sagasta reúne mayoría en las Cámaras, y porque la venida de los conservadores es ocasionada á serios trastornos, imposibles de conjurar hasta que no se resuelvan ciertos problemas pendientes.

En una palabra, la mayor parte de la mayoría lo acepta todo con el Sr. Sagasta y rechaza toda otra solución.

Los ministeriales tibios

Comprendemos bajo esta denominación á los que figuran en grupos disidentes y á los que desde hace tiempo vienen llamándose liberales, pero sin reconocer la jefatura del Sr. Sagasta.

De estos, unos prefieren el gabinete intermedio, otros aceptan la conciliación y la desean con el Sr. Sagasta; otros están dispuestos á conciliarse con cualquiera, y otros, por fin quieren ó el gabinete intermedio ó los conservadores. Los últimos son los menos.

Respecto á lo que piensan sobre la solución que tendrá la crisis, baste decir que cada cual entienda que sus deseos son los más fáciles de realizarse.

Los conservadores

Entre los conservadores se manifestaron ayer más claramente las dos tendencias que hasta aquí venían indicándose.

Una de ellas, la de los impacientes, que desean el poder á todo trance, suceda lo que quiera y resulte lo que resulte; y otra, la de los que creen que su venida al poder sería, por prematura, altamente perjudicial para ellos mismos y para otras muchas cosas.

Esta última tendencia era la más esparcida, y los que la mantenían se criticaban como un grato sueño la formación de un ministerio intermedio que les sirviera co-

mo de escalera para servir á las anheladas alturas del poder.

Acerca de este tema, para discutirlo, apreciar su mayor ó menor conveniencia y tomar la actitud política que creyeran más oportuna, se han celebrado algunas reuniones de los prohombres del partido conservador en casa del Sr. Cánovas del Castillo, y tenemos por seguro que en dichas reuniones han prevalecido los temperamentos de calma y de paciencia.»

LA CARIDAD DE S. M. LA REINA

S. M. la reina, que desde la aparición de la epidemia, y justificando sus caritativos sentimientos, manifestó al gobernador civil de la provincia su deseo de atender á cuantas necesidades le fuese posible, ha distribuido durante el pasado mes de diciembre 60.000 pesetas de limosnas en metálico por conducto de su Intendencia.

Además ha dispuesto que desde hoy viernes se establezca una cocina económica en el Asilo de niños de lavanderas; donde las hijas de la Caridad, encargadas del mismo, repartirán á los pobres raciones compuestas de pan, garbanzos, tocino y chorizo á propósito para que puedan llevarlas á sus familias.

En el mismo local se entregará á las familias necesitadas ropas de cama y de abrigo.

Al mismo tiempo, y con el objeto de dar trabajo al mayor número posible de braceros, siguen con gran actividad las obras de Palacio, Loreto y la Casa de Campo, así como la construcción de caminos de El Pardo.

Respecto á los hospitales provisionales, sabido es que la augusta señora dispuso que por su cuenta se proporcionase todos los colchones que sean necesarios á dichos establecimientos.

EL «DENGUE» EN EL EXTRANJERO

Francia

Paris.—Lejos de continuar la mejoría iniciada en los últimos días de diciembre, la epidemia ha tomado más violencia que nunca, y parece haber llegado al máximo de su desarrollo. La estadística arroja para anteayer 450 inhumaciones, ó sea, 106 más que el día anterior. Los hospitales rebosan de enfermos, y sólo se puede dar entrada en ellos á los atacados de más gravedad y más necesitados, dejando de admitir á gran número de postulantes.

Saint-Brieuc.—Domina la «influenza» de una manera considerable. Se ha cerrado la escuela de «Saint-Charles», enviándose los 400 alumnos que en ella había á sus familias. Se han declarado también muchos casos en la escuela normal de mujeres y entre el vecindario.

Suamur.—El «dengue» continúa haciendo estragos en la Academia de Caballería. Anteayer mañana hubo 83 casos nuevos, y por falta de alumnos se ha cerrado la escuela.

Besançon.—La epidemia se propaga con rapidez entre el pueblo y la guarnición. Un destacamento del 44 regimiento de li-

nea, que ocupa el fuerte de Planoise, ha sido atacado casi por completo, y lo mismo sucede en el castillo de Chatillon. Afortunadamente, casi todos los casos son benignos.

Chalons sur-Marne.—Recrudece la epidemia. Se hallan atacados todos los cuerpos de la guarnicion; particularmente el 106 regimiento de línea.

Marsella.—Se ha presentado la «grippe». Casi todo el personal de correos se encuentra en cama. La epidemia ha invadido igualmente á los empleados de las compañías marítimas, de aduanas y de policía. La mitad de los artistas del teatro Gimnasio se hallan enfermos. Los médicos no pueden dar abasto á su trabajo. Sin embargo, la mayoría de los casos son benignos, y la mortalidad no ha aumentado considerablemente.

Austria

Viena.—Aumenta la «influenza», lo cual produce mucha inquietud en el vecindario. El consejo de Sanidad ha resuelto suspender las clases hasta el 7 del corriente, y rogado al burgomaestre de Viena que tome medidas para abrir un hospital con destino á los atacados del «dengue».

Munich.—La epidemia continúa con intensidad. Sólo en el día de anteayer ingresaron 200 enfermos en el hospital. El día de Navidad cayeron en cama 286 soldados de la guarnicion.

Alemania

Berlin.—La oficina de estadística ha publicado datos que no carecen de interés. De su lectura se desprende que en la primer semana de diciembre la enfermedad reinante causó 22 muertes; en la segunda, 240, debidas en su mayor parte á las afecciones del aparato respiratorio, y en la tercera, 340, causadas por las mismas afecciones. Se dice que la epidemia ha entrado en el período de disminucion.

Italia

Módena.—Se registran muchos casos del «dengue» entre los alumnos de la escuela militar. Una sola compañía ha tenido 30 atacados en dos días. Se piensa en cerrar la escuela por algunas semanas.

Tortona.—Pasan de 100 los soldados del 83 regimiento de infantería que actualmente se encuentran atacados del «dengue».

Catania.—Se calcula en unos 1000 las personas que padecen la epidemia.

Verona.—La «influenza» se propaga, habiéndose cerrapado por este motivo las escuelas. Los sitios públicos están desiertos.

Inglaterra

En la Gran Bretaña hay pocos casos de la actual epidemia. No obstante, el conde Hatzfeldt, embajador de Alemania, se ha visto obligado á guardar cama. También se halla enfermo lord Salisbury, á consecuencia de un enfriamiento.

Rusia

Odessa.—Ha recrudecido la epidemia, calculándose en unas 100.000 las personas que la padecen. Aumenta la mortalidad.

Suiza

Zurich.—La «influenza», que apareció hace 15 días, continúa progresando.

Lausanne.—Es muy grande el número de enfermos. La «grippe» ataca lo mismo á los habitantes de la ciudad que á los del campo.

Dinamarca

Copenhague.—Excede de 6,000 el número de atacados del «dengue» durante la semana última.

Telégramas

Lisboa 3.—Ha llegado á esta capital en el sub-expres S. A. el infante D. Antonio, representante de S. M. la reina de Espa-

ña en los funerales de la emperatriz del Brasil.

Los funerales se han aplazado hasta el martes próximo, esperándose á que lleguen algunos representantes extranjeros, entre ellos el del emperador de Alemania.

París 3.—El «Diario de los Debates» publica un telegrama de Hamburgo diciendo que circula el rumor, el parecer acreditado de que á consecuencia de la opinion emitida por Alemania, la cual aconsejó á Inglaterra y á Portugal un arreglo amistoso en las cuestiones pendientes, va á ser nombrada una Comision técnica angloportuguesa que se trasladará al Zambeze y fijará los límites exactos de las posesiones de ambos países.

Tolon 3.—Se tienen ya algunos detalles respecto del naufragio del vapor «Persia».

Iban á bordo 139 pasajeros, de los cuales sólo seis han logrado saltar á tierra.

El ministro de Marina ha telegrafado al prefecto marítimo de este departamento que envíe inmediatamente un aviso de vapor á fin de socorrer si es posible todavía á algunos naufragos.

Londres 3.—«The Daily News» publica un despacho de Berlín diciendo que Rusia ha encargado á Francia 150.000 fusiles de repeticion.

Añade el corresponsal que tiene motivos para saber que Francia ha entregado secretamente á Rusia pólvora sin humo.

Las Palmas (Gran Canaria) 3.—(Por el cable de la Compañía Nacional Española).—Durante el año pasado han entrado en este puerto 1.178 vapores, lo cual demuestra el enorme desarrollo del movimiento del mismo.

Ayer llegó el vapor «Satrustegui», de la Compañía Trasatlántica, continuando el viaje con direccion á Fernando Póo.

Tanger 3.—La magnífica escuadra norte americana, compuesta de buques modernos de faja blindada y mucho andar que ha llegado aquí, visitará en breve los principales puertos españoles del Mediterráneo.

Lisboa 3.—Está llamando la atencion el fenómeno que se advierte en la plaza de Espinho, lugar muy conocido de los españoles y particularmente los extremeños, que suelen ir á él á tomar baños de mar.

El Océano invade de día en día aquella playa, temiéndose que en un plazo breve desaparezca completamente el pueblo.

La causa de este fenómeno la atribuyen algunos á un cambio de direccion de la corriente del «Gulf Stream», ó sea de la gran corriente marítima que circula por el Atlántico, lo cual puede producir con el tiempo un cambio notable de temperatura en las costas de Portugal, de Galicia y de la provincia de Huelva.

Nueva York 3.—Hoy se han recibido despachos anunciando que el movimiento revolucionario que estalló en la república del Salvador ha sido reprimido, y que queda restablecida allí la tranquilidad.

París 3.—Un despacho de Roma dá la consoladora noticia de que los pasajeros del vapor «Persia», que se consideraban ahogados, han logrado salvarse en los botes, desembarcando en un punto de la costa de Italia.

Oporto 3.—El cadáver de la emperatriz D.^a Teresa fué trasladado al medio día de hoy desde el hotel que habitó en vida al templo en que se ha celebrado el funeral presidido por el cardenal obispo. En el séquito fúnebre verdaderamente imponente, figuraba toda la familia imperial excepto D. Pedro de Braganza. El duque de Oporto representaba á la familia real portu-

ga. Figuraban tambien varias Comisiones, una de brasileños y otra de portugueses residentes en el Brasil, y sobre el tumulto se veían numerosas coronas. La guarnicion de Oporto hizo los honores fúnebres.

El mártir será conducido á Lisboa el cadáver de la emperatriz D.^a Teresa.

Lisboa.—El príncipe Hohenzollern ha llegado á Lisboa con objeto de representar al emperador de Alemania en los funerales de la emperatriz del Brasil.

El tren-correo entre Lisboa y Oporto ha descarrilado entre Veruail y Albergaria, resultando tres muertos y treinta heridos.

París.—La «influenza» aumenta en Londres, en los Estados Unidos, en Méjico y en el Canadá. Se ha estacionado en París y toma grande desarrollo en Alemania.

Aumenta la crisis comercial en Italia. La situacion financiera constituye un peligro nacional. Témesese que haya muchas quiebras y que la miseria sea espantosa.

Según noticias de Berlín, la «influenza» causa infinitas bajas en el ejército alemán: se hallan atacados de la enfermedad veinte generales, dos mil oficiales y una tercera parte del efectivo de los soldados.

Gacetilla

Ante una regular concurrencia se cantó el domingo por primera vez en la presente temporada la ópera «Traviata». Apesar del poco interés que ofrece una partitura tantas veces repetida en nuestro teatro en épocas anteriores, la representacion del domingo dejó muy complacido al público que asistió á nuestro coliseo, por la buena ejecucion que tanto en conjunto como parcialmente obtuvo la espresada ópera.

La Sra. Sainz estuvo muy feliz en el desempeño de la parte de Violetta, cantando con buen gusto y vocalizacion el duetto y ária del acto primero, y con sentimiento y expresion el resto de la ópera, siendo justamente aplaudida y llamada á la escena en repetidas ocasiones.

El Sr. Holgado lució su excelente voz y su buena escuela de canto en el papel de Alfredo haciéndose notar principalmente en el duetto del acto primero en el final del segundo y en la frase «No non morrai bel' angelo», del terzetto conque terminó la ópera, mereciendo las más entusiastas muestras de agrado conque siempre le oye el público.

Tambien el Sr. Zanon (Germon) estuvo acertado en el desempeño de su cometido, siendo aplaudido en el duo con Violetta y cantinela del acto segundo.

Los demás artistas, coros y orquesta contribuyeron al buen éxito de la indicada ópera, que en conjunto ha sido una de las que mejor ejecucion han obtenido en la presente temporada.

El baile «La Napolitana» entretuvo agradablemente á la concurrencia confirmando la buena opinion que desde un principio tiene el público formado del Sr. Torres para dirigir esta clase de espectáculos.

Ayer se representó el «Roberto» obteniendo una ejecucion muy regular, siendo de sentir que la concurrencia no fuera mas numerosa ya que la empresa no perdona medio de complacer al público, cumpliendo los compromisos que tiene contraidos.

Se prosiguen los ensayos de «Nabuco» y los «Hugonotes», esperando que estas dos partituras y lo adelantado de la estacion, llamarán mayor concurrencia á nuestro coliseo, que pocas veces se ha visto tan desanimado, apesar de contar con una compañía que creemos puede figurar entre las mejores que han actuado en este teatro.

Han sido llamados por la superioridad para notificarles que el día quince del actual deben embarcarse para Palma, con motivo de haber sido destinados al Ejército de Puerto-Rico, los individuos que ha continuacion se expresan: de Mahon, Francisco Pons Hernandez y Benito Carreras Oliver; de Alayor, Benito Petrus Meliá, y de Villa Carlos, Juan Danús López.

Por telegrama recibido hoy de Palma, el dengue continúa aumentando el número de invasiones, siendo numerosas las familias que tienen enfermos aunque en la mayoría de los casos la enfermedad se presenta leve.

Añade el indicado telegrama que el periódico «El Isleño» sólo ha podido publicar hoy medio número por falta de personal en las cajas.

Además de los juicios orales anunciados, la Excm. Audiencia del distrito ha señalado los siguientes:

El día 24 de Febrero próximo la vista de una causa sobre lesiones, para la cual han sido citados el procesado y veinte testigos de Alayor.

El día 26 de dicho mes la vista de una causa sobre atentado contra dos agentes de la Autoridad, habiendo sido citados para la misma dos procesados y doce testigos de Villa-Carlos.

Y el día 27 del propio mes la vista de una causa sobre atentado contra un agente de la Autoridad, habiéndose citado para dicha vista nueve procesados, seis testigos de Ciudadela y dos peritos de esta ciudad.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 31 del finido Diciembre, han obtenido premio de 500 pesetas los billetes números 10555, 22767, 26798, 27786 y 27797 despachados en la Administracion de loterías número 6; y con igual premio los números 14259, 17178, 26634 despachados en la Administracion número 5.

Después de larga y penosa enfermedad, esta mañana ha fallecido el piloto y propietario D. Bartolomé MasPOCH y Coranty, debiéndose verificarse el entierro mañana á las diez. E. P. D.

Deseamos que Dios haya acogido en su seno el alma del finado, al propio tiempo que enviamos á su familia nuestro más sentido pésame.

Al autor del hurto de alhajas que tuvo lugar en Mercadal, se le ha condenado á la pena de cuatro años dos meses y un día de presidio.

En la mañana de ayer, y en las inmediaciones de la Plaza de la Pescadería promovieron cierto escándalo dos de estos vecinos habiendo sido precisa la intervencion del guardia municipal Blanco.

En la eleccion verificada ayer en el casino «El Recreo» para la renovacion de cargos de la Junta Directiva, resultaron elegidos: Presidente D. Gabino Sirvent; Tesorero D. Juan Trea, y Vice-Secretario don Antonio Bosch.

Hoy ha llegado á esta ciudad la Señorita Aida Giordani, contralto de la Compañía lírico italiana que actua en este Teatro, quien debutará mañana con la ópera «Rigoletto.»

Ha sido multado con cinco pesetas por la Alcaldía de esta ciudad, uno de estos vecinos que habia infringido las ordenanzas municipales.

Después de haber recibido los Santos Sacramentos, ha fallecido en la tarde de hoy, á la edad de 76 años, la Sra. D.^a Te-

resa Cosio y Arrihas madre de D. Manuel Hernandez Cosio, catedrático y Secretario del instituto oficial de esta ciudad, á quien lo mismo que á toda su demás familia damos nuestro más sentido pésame E. P. D.
El entierro tendrá lugar mañana á las cuatro de la tarde.

Uno de estos últimos días ocurrió en Villa-Carlos un hecho que por lo poco común merece mencionarse. Tal es el de haber fallecido en un mismo día y ser conducidos al cementerio católico y con un mismo acompañamiento los cadáveres de abuelo y nieto, cuya coincidencia acontece rarísimas veces.

Al pasar esta mañana por la calle de Santa Eulalia un carro cargado de escombros, se le ha roto el eje, causando al conductor el consiguiente perjuicio, sin que afortunadamente resultara desgracia alguna personal.

Del quince al veinte de los actuales debe llegar á esta ciudad el nuevo general gobernador militar de esta isla y plaza de Mahon.

Los magistrados de esta Audiencia don Benito Peña y D. Manuel Pérez han sido trasladados, respectivamente, á la de Barcelona y á la de Zaragoza.

Los precios de las carnes que al por menor se expenden en los mercados de Barcelona, han tenido un aumento considerable. La carne de buey ha subido 25 céntimos por kilo; la de ternera 50 céntimos y el solomillo una peseta 25 céntimos. Además parece que también vá á sufrir aumento el precio de la ganadilla.

Dadas las circunstancias actuales de Barcelona, la prensa de aquella ciudad dice que las autoridades deben preocuparse más que nunca de estos aumentos, que vienen á crear un conflicto en las casas donde habiendo enfermos, no pueden proveerse de dichos indispensables artículos, por lo elevado de sus precios.

Los pasajeros y carga de que ha sido portador hoy el vapor «Nuevo-Mahonés» procedente de Palma y fondeado en este puerto á las tres de la madrugada son los siguientes:

PASAJEROS

D. Ramon Duch; Francisco Ballester; José Cardona y hermano; José y Guillermo Salas; Francisco Capó; Amadeo Dancout y un hijo.

CARGA

4 fardos suela; 1 caja figuras yeso; 33 sacos patatas; 30 id. garbanzos; 33 cubetas higos secos; 2 barriles vino; 1 id. anisado; 2 sacos cebollas; 1 cesto tomates; obra de palmas y de barro á granél; 10 sacos salvado; 1 bulto fideos; 1 id. almidon; 6 cubetas aceitunas; 1 caja azafran y otros efectos.

En la Administracion de Correos de esta ciudad se hallan detenidas las siguientes cartas:

Por desconocidos

Mahon: Dolores Lopez; Arnaldo Albert; Catalina Garcias; Sebastian Mir; Manuel Martinez; Felipe de la Puerta; Pedro Sijano; Tomas Flores; Juan Villaverde; Enrique Billon; Enrique Billon; Enrique Billon; Juan Orfila; Juan Villalonga; Jaime Capó; Margarita Seguí.

Villa-Carlos: Francisco Canovas; Francisco Canovas; Bartolomé Vila.
Alayor: Juan Pol.

Sin direccion

Antonio Nepola; Antonia Bateta.

Sin franqueo

Antonio Martorell, Mahon; Bernardo Vidal, Cuba; Jordini Cesare, República Uruguay; S. S. Alberico, Inglaterra; Miss Magil, Estados Unidos; Mariana Pons, Buenos Aires; Miguel Cardona, Oberlahintels; Antonio Riudavets, Estados Unidos; Gomila y Florid, Alayor; Pablo Casasnovas, Estados Unidos; Konstanden Chimor, Suecia; Baldomero Marin, Rio Marina.

En la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad se aprobó el acta de la sesion inaugural de primero del corriente mes.

Tambien se aprobó el acta de la sesion anterior.

Se dió cuenta de una Real Orden de 27 Diciembre último, por la que se nombra Alcalde-Presidente de esta Corporacion al concejal D. Damian Moysi Albertí.

Se nombraron las siguientes comisiones permanentes en que el Ayuntamiento acordó subdividirse:

Beneficencia

Presidente: D. Damian Moysi.
Vocales: D. Jaime Fábregas, D. José Seguí, D. Francisco Garcia, D. Agustin Landino, D. Jaime Ferrer, D. Antonio Sintes Cardona, D. Jaime Colom y D. Juan Sintes Pons.

Hacienda

Presidente: D. Damian Moysi.
Vocales: D. Antonio Vidal Meliá, don Agustin Landino, D. Juan Orfila, D. Antonio Sintes Cardona, D. Bartolomé Escudero y D. Lorenzo Pons Sancho.

Policia Urbana

Presidente: D. Pedro R. Pons Pons.
Vocales: D. Jaime Fábregas, D. José Seguí, D. Francisco Garcia, D. Juan Orfila, D. Jaime Colom y D. Lorenzo Pons Sancho.

Plazas y Mercados

D. José Seguí Pons, D. Francisco Garcia, D. Gabriel Orfila, D. Pedro Moncada y D. Antonio Pons Pons.

Caminos

Presidente: D. Pedro R. Pons Pons.
Vocales: D. Antonio Vidal Meliá, don Gabriel Orfila, D. Lorenzo Pons Sancho, D. Juan Sintes Pons, D. Antonio Pons Pons y D. Vicente Carreras.

Gobierno interior

Presidente: D. Pedro R. Pons Pons.
Vocales: D. Juan Orfila, D. Pedro Ballester, D. Antonio Sintes Cardona, don Jaime Colom y D. Lorenzo Pons Sancho.

Cárceles

Presidente: D. José Seguí.
Vocales: D. Pedro Sintes Pascuchi y D. Pedro Ballester.

Censo

D. Jaime Fábregas, D. Antonio Vidal Meliá, D. Jaime Ferrer, D. Pedro Ballester y D. Pedro Moncada.

Se dió lectura de los Alcaldes de barrio nombrados por el Sr. Presidente, en uso de las facultades que concede el artículo 58 de la Ley Municipal.

Se nombró vocal de la Junta local de Instruccion pública á D. Bartolomé Escudero Manent.

Se nombró Presidente de la Junta de Cementerios á D. Francisco Garcia Pons.

Se nombró concejal interventor á don Agustin Landino.

Se nombraron vocales de la Junta de Beneficencia Domiciliaria á D. Pedro Sintes Pascuchi y D. José Seguí Pons.

Se nombraron vocales de la Junta del Museo Municipal á D. Bartolomé Escudero y D. Pedro Ballester.

Se acordó pase á informe de la Junta de Instruccion primaria una comunicacion de la Maestra de la escuela de párvulos solicitando se dote de una Ayudante.

Se aprobó el alistamiento de los mozos sujetos al reemplazo del ejército en el presente año.

Se aprobó la conducta observada por el Sr. Alcalde con respecto á la conduccion al Cementerio y enterramiento de un individuo fallecido de viruela, facultándole para que adopte medidas enérgicas é inmediatas en casos análogos.

Se nombró una comision especial compuesta de los Sres. Garcia, Ferrer y Sintes Cardona para tomar medidas de precaucion en el caso de desarrollarse la enfermedad variolosa.

Se propuso el nombramiento de un vo-

cal en concepto de padre de familia de la Junta de Instruccion primaria.

Y se levantó la sesion.

Noticias Financieras

BANCO HISPANO COLONIAL

El Consejo de Administracion, cumpliendo con lo dispuesto en el artículo 34 de los Estatutos, ha acordado el dividendo de cien pesetas, á cada accion, por los beneficios líquidos del décimo tercero año social.

En su virtud, se satisfará á los Sres. accionistas el espresado dividendo desde el 7 del actual á la presentacion del cupon número 12 de las acciones, acompañado de las facturas que se facilitarán en este Banco, Rambla de Estudios número 1.

Las acciones domiciliadas en Madrid cobrarán en el Banco de Castilla y las que lo esten en Provincias en casa de los Comisionados de este Banco.

Se señala para el pago en Barcelona desde el 7 al 29 de Enero de nueve á once y media de la mañana. Transcurrido este plazo, se pagará los lunes de cada semana á las horas espresadas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Barcelona 2 de Enero de 1890.—El Secretario General, Aristides de Artiñano.

Los poseedores de esta isla pueden desde luego presentar el cupon número 12 al despacho del infrascripto comisionado todos los dias de nueve á una, y se les facilitarán facturas para remitir á su aprobacion y obtener el órden de pago. Mahon 7 Enero 1890.—Juan Taltavul.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Barcelona 6.—11 m.

Mejora notablemente la salud pública, disminuyendo mucho la mortalidad y la fiebre dengue.

Madrid 6.—11:30 m.

Los trabajos para constituir el Ministerio adelantan pausadamente, sin embargo el Sr. Sagasta abriga la esperanza de dejarlo formado hoy.

Los Sres. Bosch y Cassola han acordado no entrar en la conciliacion sino en el caso de que se les dé participacion á entrambos en el Gabinete.

Madrid 6.—1 t.

El general Lopez Dominguez reune hoy á sus amigos para consultarles la conveniencia de aceptar la cartera de la Guerra que le ha ofrecido el Sr. Sagasta.

Dicese que es muy probable que el nuevo Ministerio quede constituido en la siguiente forma:

Estado: Marqués de la Vega de Armijo.

Gracia y Justicia: Montero Rios.

Guerra: Lopez Dominguez.

Hacienda: Gamazo.

Fomento: Becerra.

Gobernacion: Puigcerver.

Ultramar: Maura.

Marina: Pasquin.

Madrid 6.—2 t.

Segun los partes oficiales que publica la Gaceta S. M. el Rey tuvo durante el dia de ayer largos periodos de descanso, continuando la remision de los sintomas que se habian presentado.

La Infanta D.ª Teresa sufre desde anoche un ligero ataque de la gripe siguiendo la enfermedad su curso normal á la hora en que telegrafio.

Madrid 6.—8:45 n

Los Sres. Sagasta, Gamazo y Puigcerver han celebrado una estensa conferencia: mañana se reunirán de nuevo estos dos últimos para ponerse de acuerdo respecto á la autorizacion de los presupuestos y á la subida de los aranceles y comunicarán despues el resultado de su

entrevista al Sr. Sagasta para que este pueda acordar lo que estime procedente.

Madrid 6.—9 n.

El general Lopez Dominguez despues de conferenciar con los señores Bosch y Cassola, y oír el parecer de sus amigos ha manifestado al Sr. Sagasta que no aceptaba la cartera de la Guerra y no queria entrar en la conciliacion.

Madrid 6.—10:30 n.

El Sr. Sagasta me ha manifestado que la conciliacion se hará unicamente con el Sr. Gamazo.

El Sr. Sagasta ha pasado á Palacio para dar cuenta á S. M. la Reina del estado de la crisis y del resultado de los trabajos realizados hasta ahora.

S. M. el rey ha sufrido un ligero recargo.

Madrid 6.—11 n.

130 familias de Terranova bloqueadas por las nieves perecerán de hambre siendo de todo punto imposible salvarlas.

Al entierro del Duque de Abrantes ha asistido el general Martinez Campos.

Madrid 7.—1 madrug.

Asegúrase que el Sr. Sagasta ha ofrecido la cartera de la Guerra al general Bermudez Reina que se halla algun tanto distanciado del general Lopez Dominguez.

Los ingleses han alcanzado una victoria en Zanzibar habiendo tenido cinco muertos y quince heridos.

Madrid 7.—2 madrug.

Los Sres. Conde de Xiquena y Moret han recibido del Sr. Sagasta la mision de conferenciar con algunos personajes políticos.

Asegúrase que la calentura de S. M. el Rey acusa cuarenta grados.

Madrid 7.—10:15 m.

Paris.—Decrece lentamente el número de invasiones de la gripe, habiéndose registrado anteayer cuatrocientas veinte inhumaciones, y ayer trecientas veinte y siete.

El conocido banquero Rothschild ha entregado cien mil francos para socorrer á las familias pobres, que serán distribuidos en bonos de á cinco francos.

Madrid 7.—11:15 m.

Anoche S. M. el Rey volvió á sufrir un recargo en la fiebre que padece, habiendo experimentado hoy una ligera remision.

El Sr. Sagasta continúa los trabajos para la formacion del nuevo Gabinete, para el cual cuenta con el concurso del Sr. Gamazo, continuando además algunos de los actuales ministros.

Madrid 7.—3:15 t.

Se ha verificado la conferencia anunciada en casa del Sr. Sagasta entre éste y los señores Gamazo y Puigcerver, saliendo estos dos reservadosísimos.

El Sr. Sagasta inmediatamente ha ido á Palacio habiéndome afirmado no haber ultimado aun la formacion del nuevo Gabinete y que continuarán hoy las entrevistas, esperando que mañana se resolverá la crisis. Ha encargado al Sr. Gamazo trate de reducir nuevamente al general Lopez Dominguez, pero se cree que este intento resultará inútil.

BOLSIN

Barcelona 7.—10:50 m.

| | |
|---------------------------------|-------|
| 4 por ciento Int. | 74'00 |
| 4 por ciento Ext. | 75'35 |
| Acciones Banco Hisp.º Colonial. | 62'75 |
| Id. Ferro-carril Francia . . . | 51'80 |
| Id. Norte | 80'60 |

TEATRO

GRAN COMPAÑIA DE OPERA ITALIANA

Funcion para mañana Miércoles

4.º de Abono 3.ª Serie

Debut de la Contralto

D.ª AIDA GIARDONI

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del Mtro. Verdi

RIGOLETTO

Finalizará la funcion con el aplaudido divertimento de baile

EL HOMBRE VOLADOR

A las 8.

COTIZACIONES

Barcelona 6.—4'55 t.

| | |
|----------------------------------|-------|
| 4 por ciento Interior. | 73'75 |
| 4 por ciento Exterior | 76'25 |
| Ferrocarril de Barna. á Francia. | 00'00 |
| Id. del Norte de España. | 80'40 |

Movimiento del Puerto

Entrados el 6

De Argel y Ciudadela pailebot «Nueva Estrella» patron Jesé Bagur con 5 tripulantes ganado vacuno y salvado.

Entrados el 7

De Palma vapor «Nuevo Mahónés» Capitan D. José Caldes con 19 trips 9 p. efectos y la correspondencia.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Julian obispo y mártir

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. Maria

Santo de mañana

Stos. Caferino, Luciano y compañeros mártires

ANUNCIOS

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahón.

Hago saber: que el día veinte y cuatro de Enero próximo y hora de las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado y en la del Municipal de Ciudadela simultaneamente á la subasta y remate, con arreglo al pliego de condiciones obrantes en los mismos, como tambien los títulos de propiedad, de tres cuartas partes de una pieza de tierra secano, antes viña, dividida en dos cercados, cosa de cuatro barcillas sembradio, en la cual hay una casita, situada en el término de Ciudadela, camino de las Viñas, bajo el tipo de seiscientas pesetas en que han sido avaluadas, del que no se admitrán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores de depositar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del total y conformarse con dichos títulos de propiedad, sin derecho de exigir ningunos otros, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy, á instancia de los herumanos Sebastian y Francisco Marqués y Bagur, en las diligencias sobre ejecucion de la sentencia recaída en los autos juicio declarativo de menor cuantía que han seguido conra Juana y Francisca Andreu y Torrent y Mariana Cavalier y Garcias sobre pago de dinero.

Dado en Mahón á treinta de Diciembre de mil ochocientos ochenta y nueve.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí, Juan Allés.

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara Juez de Primera Instancia del Partido de Mahón.

Hago saber: Que el día 27 de Enero del año próximo de 1890 á las once de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, la casa número 67 antes 63 de la calle del Castillo de esta Ciudad, de pertenencia de la herencia de D. Gabriel Prats y Hernandez bajo el tipo de 10.500 pesetas, cuyos títulos de propiedad estarán de manifiesto en la Escribanía para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta y los licitadores deberán conformarse con ellos, no tendrán derecho á exigir ningun otro, debiendo exhibir su cédula personal y consignar en la mesa del Juzgado el diez por ciento del avalú, sin cuyo requisito no se admitirán posturas, verificándose dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en la Escribanía del actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que sigue D.ª Juana Quintana y Portella contra D.ª Catalina, D.ª Ana D.ª Angela y doña Maria Prats y Coranti para el cobro del capital de 2.000 pesetas, intereses y costas.

Dado en Mahón á 30 Diciembre de 1889. Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí, Antonio Blanc, Escribano.

Para Vender

Lo está la huerta de recreo de la calle Cos de Gracia n.º 160 y la de la calle de S. Andrés. n.º 7. y una casa calle del Castillo n.º 132 y 134, Para informes calle Cos de Gracia número 160.

Al Público

El capitán de la barca rusa «Alto» fundada en este puerto, hace presente que no responde de ninguna clase de deuda que pueda contraer la tripulación de dicho buque durante su permanencia en estas aguas.



D. BARTOLOMÉ MASPOCH Y CORANTI

HA FALLECIDO

A LAS 9 Y MEDIA DE LA MAÑANA DE HOY

A LA EDAD DE 67 AÑOS

(Q. E. P. D.)

Sus desconsolados esposa, hijos, hijo político, nieta y demás parientes, presentes y ausentes, participan tan sensible pérdida á sus amigos y conocidos y les suplican se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al entierro que tendrá lugar mañana á las diez de la misma.

El duelo se dará por despedido despues del entierro.

Casa mortuoria, Moreras, 52.

No se invita particularmente.

Administracion de Loterias de

1.ª Clase núm. 3 de las Baleares.

(Estanco Arravaleta)

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 10 de Enero.

Constará de 22.000 billetes, á 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á 10 pesetas; distribuyéndose 1.606.000 pesetas en 1.128 premios en la forma siguiente:

| | |
|--------------|---------|
| 1 de | 200.000 |
| 1 de | 100.000 |
| 1 de | 50.000 |
| 1 de | 25.000 |
| 2 de 10.000 | 20.000 |
| 16 de 5.000 | 80.000 |
| 900 de 1.000 | 900.000 |

99 aprox. de 1000 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80 000 pesetas 99.000

99 aprox. de 1000 ptas. por los 99 núms. id. de centena del que obtenga el premio de 40.000 pesetas 99.000

2 id. de 6000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor 12.000

2 id. de 4.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 9.000

2 id. de 3.500 para el premio tercero 7.000

2 id. de 2500 para el premio cuarto 5000

1128 1.606.000

Mahón 3 de Enero de 1890.—El Administrador, Diego de la Torre.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa número 5 de la calle Nueva. Informarán en el numero 3 de la misma.

PASTELERIA DE PASTELERIA

Se confeccionan todos los don-juanes y otros festivos.

PARA RELLENOS DE CREPELLS abundante piedad á 0'75 céntimos los 400 gramos.

CONSERVA de fruta á 0'35 de peseta los 400 gramos

Confitería LA ESTRELLA

CASTILLO, 33.

Para Alquilar

Lo está la casa de la calle del Comercio n.º 11. Informarán en la misma.

Para Vender

Lo está una casa situada en esta ciudad calle Nueva número 18 con puerta acceso-ria en la calle del Angel señalada con el número 19.

Informará el Notario de esta residencia D. Francisco Mercadal y Pons

PÉRDIDA

En la tarde del viernes se perdió un portamonedas conteniendo dos recibos con el nombre de su dueño, de pago de derechos de consumos, y algunas monedas. La persona que la entregue en la imprenta de este periódico recibirá su gratificación.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.

Tambien se vende suelta á precios módico Bastion, 39, Imprenta.

NODRIZA

Una primeriza que desea encontrar criatura para amamantar: Leche de diez dias Vive calle de S. Gerónimo n.º 29.

NODRIZA

Una de 25 años de edad, leche de un año, desearia criatura para amamantar. Vive calle del Castillo número 107.

CONFITERIA

DE

Lorenzo Pons

Proveedor de la Real Casa

ALAYOR

En dicho establecimiento se encontrarán pasteles de picadillo de carne y cubiletes al estilo de Ciudadela, todos los Domingos y dias festivos.

D.ª Francisca Gonzalez de Pascual

Ofréce al ilustrado público mahonés sus servicios para la enseñanza de la lengua Francesa y composicion de cartas para los que no sabiendo escribir desean lo haga otra por ellos.—Precios convencionales.

CALLE DE ORFILA N.º5.

Fes de vida

Libretas de alquiler

Listas de embarque

Hojas de servicio

En la imprenta de «El Bien Público».

INYECCION AL MATICO

DE GRIMAULT y Cia

Farmacéuticos en Paris

8, Rue Vivienne, 8



Exclusivamente preparada con las hojas del Matico del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputacion universal. Cura en poco tiempo los flujos más tenaces.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C y el sello del gobierno francés.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.